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                 会 議 録 

 

１ 会議名 

令和４年度 第１０回高田区地域協議会 

２ 報告（公開・非公開の別） 

（１）諮問事項 新市建設計画の変更について（通知）（公開） 

３ 議題（公開・非公開の別） 

（１）地域活性化の方向性について（公開） 

（２）令和４年度地域協議会の活動計画について（公開） 

４ 開催日時 

令和４年１１月２１日（月）午後６時３０分から午後７時１０分まで 

５ 開催場所 

福祉交流プラザ 第１会議室 

６ 傍聴人の数 

２人 

７ 非公開の理由 

なし 

８ 出席した者（傍聴人を除く。）氏名（敬称略） 

・委 員：飯塚よし子、浦壁澄子、小川善司、北川拓、栗田浩子、佐藤三郎、 

澁市徹（副会長）、杉本敏宏、髙野恒男（副会長）、冨田晃、廣川正文、 

本城文夫（会長）、松倉康雄、宮﨑陽、茂原正美、𠮷田昌和（欠席４人） 

  ・事務局：南部まちづくりセンター 滝澤センター長、小池係長、難波主任 

９ 発言の内容（要旨） 

 【小池係長】 

  ・栗田委員、小嶋委員、西山委員、松矢委員、村田委員を除く１６人の出席があり、

上越市地域自治区の設置に関する条例第８条第２項の規定により、委員の半数以上

の出席を確認、会議の成立を報告 

  ・同条例第８条第１項の規定により、議長は会長が務めることを報告 

 【本城会長】 

  ・会議の開会を宣言 
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  ・会議録の確認：澁市副会長、浦壁委員 

  次第２「議題等の確認」について、事務局に説明を求める。 

【滝澤センター長】 

・配布資料の確認 

・次第に基づき、議題の確認 

 【本城会長】 

  ・「議題等の確認」について質疑等を求めるがなし 

 

― 次第３報告（１）諮問事項 新市建設計画の変更について（通知）  ― 

 

 【本城会長】 

   次第３報告（１）諮問事項 新市建設計画の変更について（通知）に入る。 

   事務局より説明を求める。 

 【小池係長】 

  ・当日配布資料№１により説明 

 【本城会長】 

   事務局の説明について、質問のある委員の発言を求める。 

【冨田委員】 

通知の中に、改築後の収支悪化が見込まれたことから、基本計画の次のステップに

行かない旨が書かれている。どういう収支状況になったときに次のステップに進むの

か。そういうことを捉えて考えてあるのか。 

【滝澤センター長】 

今回の諮問の担当は企画政策課だが、附帯意見に対する返しの部分は地域医療推進

室が担当した。本日は担当課は来ていない中、我々の分かる範囲では答えるが、分か

りかねる部分については一旦預かり、次回会議で答えたい。今の質問は我々で分かり

かねるので、一旦預かるので了解願う。 

【澁市副会長】 

市が一生懸命回答し、市民に方向性を出したいというのは分かるが、内容を読み、

よいのか悪いのか。要するに全然進んでいないような感じがする。問題点を二つに集

約できると思う。 
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一つは、改築後の収支悪化が見込まれることから、基本計画の次のステップに行け

ないこと。そして、令和２年度以降、収支改善に向けて鋭意推進してきたものの、現

状は道半ばとの認識とのこと。おそらく患者数が減って収支が悪くなるという見通し

が出たのだと思う。収支を改善する各種の取組をされてきたとのこと。この病院は上

越地域、特に高田区の住民にとって非常に重要な医療施設だが、改築が進んでいない

ことは大きな問題である。どういう収支改善の取組をされてきたのか、具体的に示し

てもらわないと納得できない。これが一点目。現状は道半ばとあるが、どこまでいっ

たのか。どういう点を改善するのか、１、２、３、４、５と出してもらって、令和２

年度からどういうふうにきて、目標は何だったのか、どのくらい達成できたのか、と

いうのを論理的に説明してもらわないと納得できない。 

二つ目は、上越市だけでなく、県、他市町村も絡んでくる問題だと思うが、上越地

域医療センター病院は地域の中で担うべき役割がある。どういう役割を担うかについ

ては、この地域では県立中央病院がおそらく中核的な病院になり、それをサポートす

る形になると思う。通知の中に、施設整備に大きく関わる、上越地域医療センター病

院に受入れが求められる症例や患者数の議論が十分に進んでなく、また、上越地域医

療センター病院が担うべき役割に関する議論が進んでいないとのこと。この二つの問

題があるので、収支シミュレーションをやるデータがないということだと思う。だか

ら、収支計画の見直しができない。また、通知の中に、上越地域医療構想調整会議の

議論の進捗を図った上で、とあるが、どのようにして進捗を図るのか。上越市だけで

コントロールできるなら、進捗を図るというのは分かるが、県、糸魚川市、柏崎市、

妙高市などと連携しないといけないのに、どういうふうに議論の進捗を図るのか教え

てほしい。また、収支シミュレーションはいつくらいまでに終わる計画なのか。収支

シミュレーションが終わらないと収支計画もできない。だから基本計画もたてられな

い。改築の着工もできない。施設自体が老朽化していき、最終的には廃止ということ

を目論んでいるように思ってしまう。 

非常に心配している。文書でもよいし、ここに来て説明いただいてもよい。本日傍

聴に来ている宮越市議会議員に質問していただきたい。我々にとって非常に重要な問

題なので。特に高齢者にとっての役割を上越地域医療センター病院は担っているので。 

【本城会長】 

担当課がいないので、センター長の言うように預かりとさせていただき、次回会議
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ということで。私からも聞きたいのは、合併特例債の期限までにやりたいという言い

方をしているが、ギリギリのところまで引き延ばしをしていくのではないか、という

懸念がある。コロナの問題で財政収支が悪いということは分かっているが、どういう

現状なのか。かなり改善されているという話はあるが。合併特例債の期限までギリギ

リのところまで引っ張るのではないか、という懸念があるので、次回の会議で回答い

ただきたい。あるいは、お願いとしては、担当者から来ていただくのがよいと思うの

で、それに伴っていろいろな質問が出ると思う。高田区としては重要な問題で諮問さ

れ、それに答えている。センター長、そういうことでよいか。センター長から答弁し

てもらう内容ではない。 

【滝澤センター長】 

澁市副会長、本城会長からの質問は預かりとする。 

【本城会長】 

・他に質問等のある委員の発言を求めるがなし 

次回会議に担当課から来てもらい、本日の質問に対する回答と意見交換をするとい

うことで。 

【滝澤センター長】 

本日の質問に対する回答は、書面での整理としたいと思う。 

【本城会長】 

当事者が来ていた方が話がスムーズにいくのではないか。そこで、またとなると。 

【滝澤センター長】 

いただいた質問に対する準備をさせていただく。担当課が来ることについては、こ

の場では約束しかねるので了解願う。 

【本城会長】 

私は来ていただきたいと言っている。専門的な話が多い。 

【滝澤センター長】 

先ほど意見交換という言い方をされたが、基本的に、今回の通知に対して本日質問

があり、我々で答えられないので、答えを準備して次回会議に備える、というところ

で留めたいと思っている。本城会長の来てほしいという意見は要望として伺った。 

【本城会長】 

・他に質問等のある委員の発言を求めるがなし 
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以上で次第３報告（１）諮問事項 新市建設計画の変更について（通知）を終了す

る。 

 

― 次第４議題（１）地域活性化の方向性について ― 

 

 【本城会長】 

   次第４議題（１）地域活性化の方向性についてに入る。 

   事務局より説明を求める。 

 【小池係長】 

  ・資料№１により説明 

   ９月の地域協議会での意見にもあった１０月までに市から示される方針について確

認したところ、１０月６日に開催された市議会総務常任委員会の所管事務調査におい

て説明があったことを確認した。その時の資料の関係箇所を抜粋したものが、この資

料№１となる。これは、８月８日に開催された市議会総務常任委員会の所管事務調査

で（仮称）地域独自の予算の概要案について市から説明した際、総務常任委員会の委

員より、地域独自の予算に関する運用上の細かな取り決め等を文書で示してほしい旨

の意見があったことから、要点を整理したものとなる。 

 【本城会長】 

  ・事務局の説明について、質問のある委員の発言を求めるがなし 

   今の説明は、１０月６日に開かれた市議会の総務常任委員会の所管事務調査の中で

出された資料から抜粋し、主な項目を説明したものになる。これは１０月までに市か

ら示されるという方針に関して、地域独自の予算の取扱いについての説明であった。   

今後の進め方については、次回以降の会議で協議をしていきたいと考えている。その

辺は既に日程を設定している１１月２８日（月）に高田区選出の市議会議員と高田区

地域協議会との学習会で、地域活性化の問題をいろいろと学習させていただきたいと

お願いしている。それらを踏まえた中で、今後、協議を進めていけばよいのではない

かと思っている。この場でどうしてもという意見があれば、お願いしたい。 

 【茂原委員】 

   意見ではなく、確認である。 

   これは市議会の総務常任委員会の資料であり、記載されている中身、内容で総務常
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務委員会に提示したという資料でよいか。地域協議会においては、「そのような方向で

進んでいる」という報告として受けとめればよいか。 

 【小池係長】 

   そうである。 

 【本城会長】 

   これは以前に会長会議でも「地域独自の予算の方針が不明確ではないか」「市長の考

えを整理して出してほしい」という流れの中で市の方針がまとめられ、議会にも出さ

れている。おそらく市議会でも議論されていると思う。高田区地域協議会は独自に、

高田区の地域活性化の方向性について学習会を開いていくという第一弾として、来週

の月曜日に市議会議員と学習会をやらせていただく。そのように理解いただきたい。 

   次に、その学習会について、事務局より連絡事項を説明願う。 

 【小池係長】 

１１月２８日（月）午後６時３０分からこの第１会議室において、地域活性化の方

向性の作成に向けた高田区地域協議会の学習会を行う。その際、高田区在住の市議会

議員よりお越しいただき、お一人ずつ高田区の課題、高田区の活性化に関する意見を

まとめていただいた要旨を基に説明いただく。その後、意見交換とさせていただく。

委員の皆さんへお願いとなるが、当日は学習会であることから、市議会議員の活動へ

の要望や批判といった意見は遠慮願う。なお、学習会は午後８時までに終了する予定

である。 

 【本城会長】 

   七人の市議会議員に案内をしたと思うが、出欠の連絡は既に来ているのか。 

 【小池係長】 

   期限は本日までであるが、一人の市議会議員より欠席の連絡をいただいている。  

また現在、一人の市議会議員より連絡をいただいていない。また確認したいと思う。 

 【本城会長】 

   七人のうち、一人の市議会議員が欠席のようであり、期待をしたい。 

【冨田委員】 

資料は当日配布か。 

 【小池係長】 

   市議会議員よりまとめていただく要旨は、１１月２４日まで、ということでお願い
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しているので、タイミング的に委員には当日配布することになる。 

 【本城会長】 

   おそらく市議会議員より出されるレポートについては、当日、補足を含めてお話し

いただくことになると思う。事前配布はできないと思うので、了承願う。 

   以上で次第４議題（１）地域活性化の方向性についてを終了する。 

 

― 次第４議題（２）令和４年度地域協議会の活動計画について ― 

 

 【本城会長】 

   次第４議題（２）令和４年度地域協議会の活動計画についてに入る。 

   澁市副会長より説明願う。 

 【澁市副会長】 

  ・資料№２により説明 

 【本城会長】 

   ただ今の説明について、質問のある委員の発言を求める。 

 【冨田委員】 

   「１１月２８日の学習会のまとめと今後の進め方についての話し合い」とあるが、

本日も頸城区、板倉区地域協議会の地域活性化の方向性が出てきている。多分、委員

の皆さんも高田区の場合の構成要素を考えていると思う。今後の進め方というのは、

どういうことを話し合うのか。 

 【澁市副会長】 

   正副会長としては、白紙とは言わないが、まだ全くオープンな状態である。ただ、

今回は第一歩として、高田区在住の市議会議員との学習会とし、それをさらにまとめ

て、次回の地域協議会で議論する。それ以降は、今まで委員間でこの件について意見

交換し、出てきた意見の中で、例えば、福祉関係の方、あるいは商工会、経済関係の

方、子育て世代、そういった方から出ていただく。また、これからの高田区を背負っ

ていく方は、やはり二十代、三十代、四十代の方であるので、若者、子育て世代とい

った人達との意見交換、あるいは学習会をやってはどうかと思っている。正副会長の

中では、そのような自由討論をしている。そのため、次回の地域協議会で委員の皆さ

んからも「こういうことをやってはどうか」ということを、文章にまとめる必要はな
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いので、頭の中で描いておいてほしい。毎月行うわけにはいかないので、おそらく二

ヶ月に一回くらい、１月、２月は大雪になると大変なので、おそらく次は３月くらい

になるかと考えている。 

 【本城会長】 

   来週の市議会議員との学習会のまとめを行いつつ、今後の進め方を地域協議会で相

談していきたい。そのようなことを先日の正副会長会議で相談した。 

  ・他に質問のある委員の発言を求めるがなし 

   以上で次第４議題（２）令和４年度地域協議会の活動計画についてを終了する。 

 

― 次第５事務連絡 ― 

 

 【本城会長】 

   次第５事務連絡に入る。 

   事務局より説明を求める。 

 【滝澤センター長】 

  ・今後の地域協議会等の日程連絡 

   高田区地域協議会 学習会：１１月２８日（月）１８：３０から 福祉交流プラザ 

   第１１回地域協議会：１２月１９日（月）１８：３０から 福祉交流プラザ 

   第１２回地域協議会：１月２３日（月）１８：３０から 福祉交流プラザ 

    （１月は年明けとなり、スケジュールの関係で第四月曜日とする） 

  ・配布資料 

   頸城区、板倉区地域協議会の地域活性化の方向性 

   清里区、諏訪区地域協議会の意見書 

   上越市男女共同参画推進センターのチラシ 

   地域教育往来 

 【本城会長】 

  ・ただ今の説明について質問を求めるがなし 

  ・全体をとおして質問等を求めるがなし 

  ・会議の閉会を宣言 
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１０ 問合せ先 

自治・市民環境部  自治・地域振興課 南部まちづくりセンター 

TEL:０２５-５２２-８８３１(直通) 

E-mail:nanbu-machi@city.joetsu.lg.jp  

１１ その他 

別添の会議資料もあわせてご覧ください。 


